

**Stadtbergen**

37 Jahre Freundschaft  
Stadtbergen - Fukushima

*hilft*



1000 Kraniche für Japan

## und Sie können auch helfen!

Die Katastrophen in Japan haben tiefe Bestürzung in ganz Deutschland hervorgerufen. Viele Bürger haben uns gefragt: „**Wie kann ich helfen?**“

In Zusammenarbeit mit der Gruppe **Hanabi Daiko** unter der Leitung von Patrizia Bradley-Sorgenfrei hat die **Stadt Stadtbergen** die Initiative „1000 Kraniche für Japan“ ins Leben gerufen. Die Grundidee ist denkbar einfach und jeder kann sich beteiligen. Die Aktion ist zeitlich nicht eingegrenzt und soll nachhaltige Wirkung erzielen.

### Die Legende

In Japan gilt der Kranich als Symbol der Langlebigkeit und des Glücks. Eine alte japanische Legende besagt, dass wer 1000 Kraniche faltete von den Göttern einen Wunsch erfüllt bekommt. Gemeint sind damit Papierkraniche (Origami), die heute noch u. a. bei Hochzeiten und Geburtstagen als Glücksbringer verschenkt werden. Die Legende hat nach dem Atombombenabwurf auf Hiroshima mit einer berührenden Geschichte über das Mädchen Sadako traurige Bekanntheit erlangt.

### „1000 Kraniche für Japan“

Die Initiative hat sich zum Ziel gesetzt möglichst viele Kraniche zu falten und gegen eine Spende von 2,00 Euro zu verkaufen. Wer möchte, kann sich beteiligen. Egal ob in der Schule, dem Kindergarten, dem Verein oder der Pfarrjugend, je mehr Kraniche wir falten desto besser. Wichtig sind nur eine gute Anleitung beim Falten und die Verwendung von Origami-Papier. Mit dieser Initiative sammeln wir Spenden und setzen gleichzeitig ein starkes Zeichen für Solidarität und Gemeinschaft.

Unter dem eigens entworfenen Logo bieten wir die Möglichkeit gemeinsam ein Projekt zu verfolgen, anstatt sich in vielen Einzelaktionen zu erschöpfen. Die Kraniche werden mit dem Logo gestempelt, um unseriösen Trittbrettfahrern Einhalt zu gebieten. Dieser Stempel wird für ortsansässige Teilnehmer im Kulturamt der Stadt Stadtbergen bereit-gestellt.

### Das Konzept

Interessierte Gemeinden dürfen das Konzept gerne übernehmen. Eine Bindung an das Projekt „**Stadtbergen hilft**“ besteht nicht. Die gesammelten Spenden können Sie themenbezogen (Japanhilfe) gerne jeder gemeinnützigen Organisation zugute kommen lassen. Die Nutzung des Logos muss durch einen der beiden Initiatoren genehmigt werden. Im Falle einer Kooperation bitten wir um Mitteilung der Anzahl der gefalteten Kraniche, der Verkaufsstellen, sowie der Einnahmen und des Spendenempfängers für statistische Zwecke. Der Verkauf der Kraniche kann überall erfolgen, egal ob in den Rathäusern oder auf Schul- und Vereinsveranstaltungen.

**Wichtig ist nur: Transparenz und Seriosität!**

### Ihr Ansprechpartner:

Hanabi Daiko  
Patrizia Bradley-Sorgenfrei  
Tel.: 0151/155 38 769  
p\_sorgenfrei@web.de

Stadt Stadtbergen  
Christoph Schmid  
Koordination „Stadtbergen hilft“  
Oberer Stadtweg 2  
86391 Stadtbergen  
Tel.: 0821/2438-137  
Email: schmid@stadtbergen.de

**Wir freuen uns auf Ihr Engagement.**